
 

◇令和 6年度学力学習状況調査の結果より 

今年度４月、６年生を対象に実施した「学力学習状況調査（国語・算数）」の結果が７月末に届きました。

昨年度の５年生時（令和５年度）に受けた、みえスタディ・チェック（三重県版学力調査）における三重県

との差を考えると、一定の改善が見られたと捉えています。一方、今後もっと力をつけていく必要がある点

も明らかとなりました。学力保障と授業改善について継続して取り組んでまいります。 

 

【同一集団の比較 令和６年度６年生と令和５年度5年生】 

６年生 令和6年度学力学習状況調査の結果（平均正答率 ％）            

国語 神辺小 65％  三重県67.1％  全国67.7%   

算数 神辺小 50％  三重県62.3％  全国63.4% 

５年生時 令和5年度みえスタディ・チェックの結果（平均正答率 ％） 

国語 神辺小39.6%   三重県51.9%   

算数 神辺小49.3%   三重県57.4% 

 

【国語科】・昨年度に比べ、漢字のよみかき、文法事項についての改善がみられました。一方で、目的や意図

に応じて集めた材料を分類するなどして伝え合うことに課題があります。 

【算数科】・言葉や式を用いて求め方や答えを説明することに苦手さがあります。また、データを整理したり

表やグラフから考察したことを表現することにも課題がみられます。 

 

◇「みえスタディチェック」の結果について 

４年生と５年生は、４月 23日に現在の学習状況を把握し今後の授業の参考とするため「みえスタディ・

チェック（三重県版学力調査）」を実施しました。４年生は国語・算数について、５年生は国語・算数・理科

についての調査を行いました。どちらの学年も三重県の平均正答率を上回り、概ね学習の内容は理解ができ

ている状況であることがわかりました。 

４年生 令和６年度みえスタディ・チェックの結果（平均正答率 ％） 

国語 神辺小71.6%   三重県57.8%   

算数 神辺小74.6%   三重県59.0% 

５年生 令和６年度みえスタディ・チェックの結果（平均正答率 ％） 

国語 神辺小65.6%   三重県48.8%  

算数 神辺小72.3%   三重県56.1% 

理科 神辺小72.7%   三重県51.8% 

 

「全国学力・学習状況調査（６年）」、「みえスタディチェック（４、５年）」の結果や日常の子ども達の学

習状況等から、神辺小学校の今後の具体的な取組として、以下の点を考えています。 
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授業面では、 

＊国語科は、語句・文法事項の学習を低学年からの系統的な学習として位置づけ、既習事項の定着を図りま

す。また、「話すこと・聞くこと」の活動では意見をまとめたり集約したりする学習に取り組みます。 

＊算数では、授業の中で必ず学習用語を確認する時間を設け、その理解と定着を図ります。 

＊教材・教具を工夫し、ICT機器を活用するなど、意欲的に学習できるように努めます。 

＊ペア学習やグループ学習など、学習スタイルを工夫するとともに、どの児童にとっても分かりやすい授業 

となるよう、授業のユニバーサルデザイン化を進めます。 

 学習環境面では、 

＊家庭での学習習慣が身につくよう、「自主学習ノート」の取組を進めます。 

＊朝の「スキルアップ」週末の「スキルアッププリント」等の実施により、基礎基本の定着を図ります。 

＊ゲームやＳＮＳ、テレビなど、メディアが与える影響を理解し、自分で上手につき合えるように促します。 

 

◇ＰＴＡ地区集会でのご意見について 

  １学期に各地区で行われた PTA地区集会の報告が学校へ届けられ 

ています。その中でいくつかの地区に共通する事柄について回答させ 

ていただきます。 

① 体操服登校について 

・体育の活動時間の確保という観点から今年度より実施しています。子どもたちや保護者の方のご

意見をいただきながら現状を点検し、修正点があれば見直しを図ります。また、終日体操服で過ご

してもよいのでは、というご意見もありました。その場に応じたその時々の服装も、言葉遣い等と

同様、子どもたちが身につけていくべき大切な事柄かと考えています。衛生面を鑑みても現状のと

おりとさせていただきます。 

② 通学路における交通安全対策について 

・通学路の安全については、毎日の見守りボランティアの方々のご協力を得ながら、また、地区委

員さんによる通学路点検を毎年実施し、注意喚起のための看板設置等を行っているところです。必

要に応じて学校（PTA）と自治会から当該部局へ改善要望を行います。 

③ 運動会について 

・来年度の運動会については、平日開催を望むご意見と土日開催を望むご意見とそれぞれの意見が

ありました。学校としましては、PTA、地域、保育園、学校運営協議会等の方々の意見を参考に検

討した結果、今年度の運動会を拡大する形で平日開催にしたいと考えます。競技数や園児・地域の

方々の参加の仕方等については十分に協議し、みんなが楽しめる運動会にしていきたいと思います。 

 ◇奉仕作業・アルミ缶回収について 

８月２４日（土）PTA 会員の方々による第２回の奉仕作業がありました。暑い中たくさんの方々

にご協力いただき、運動場の草抜きをしていただきました。また、アルミ缶回収については、９月1

日現在、3,6000円で昨年度に比べ大幅収益となりました。併せてお礼申し上げます。 

 

職員の病休について 

本校の打田由美 養護助教諭が、病気療養のため９月当初よりお休みをいただいています。後補充と

して亀山市教育委員会より加藤和子養護助教諭が週３日程度来校しています。児童、保護者のみなさん

には不便をおかけしますが何卒ご了承ください。 


